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–Sorpréndame: no estudió
Derechoporsuspadres.
–No, a mi padre le di una
gran sorpresa y le hizo mu-
cha ilusión porque él es
abogado. No era una voca-
ción desde pequeña, en Ba-
chillerato lo decidí y luego
la carrera me enamoró.
–¿Quería serAllyMcBeal?
–Por mi padre sabía que no
todo es como en Ally McBeal.
Sí tenía claro es que quería
ejercer como abogada.
–Por ser joven se libró en
el colegio de que la llama-
ranabejaMaya.
–No me libré, me la canta-
ron mucho. Ahora mi nom-
bre me encanta, pero de pe-
queña fue un poco cruz.
–Preside, con 37 años, la
Confederación Española
de la Abogacía Joven. Oi-
ga,con35yasepuedepar-
ticipar en competiciones
deportivasdeveteranos...
–Ya, pero la carrera igual la
terminas con 25, pero luego
hay un máster obligatorio de
cerca de dos años y después
un examen nacional. Y has-
ta que no eres apto, no te
puedes colegiar. Cuesta mu-
chísimo tiempo ser aboga-

do. Y hay una precariedad
laboral absoluta. Antes, con
30 años tenías un despacho
y eras padre. Ahora triste-
mente eres becario en mu-
chas ocasiones. Aparte, pue-
des empezar la carrera con
40 y colegiarte con 46 y si-
gues siendo abogado joven.
–¿Qué ven sus colegas en
usted para que la elijan
presidenta de la Confede-
ración Española de la
AbogacíaJoven (CEAJ)?
–La implicación. Siempre
organizo actos con los abo-
gados jóvenes, comidas, tor-
neos de pádel… Tiro del ca-
rro y movilizo para que se
unan porque es una profe-
sión muy individualista, ca-
da uno va a su despacho, te-
nemos mucho jaleo, estrés...
Siempre he intentado unir.
–¿Qué problemas concre-
tos tienen los jóvenes que
no tengan los talluditos?
–La precariedad laboral, es
muy difícil abrirte hueco.
Antes no era así. El low cost
también nos ha afectado.
Antes era impensable el
abuso de los becarios o
contratos como falsos au-
tónomos por dos duros.
Llegar a la profesión hoy es
un hándicap y muchos lo
van dejando por el camino.
–¡También hay un Día del
Abogado Joven, el próxi-
mo 31 de octubre! Hay dí-
aspara todo...
–Es muy necesario porque
se habla mucho de la desi-
gualdad de género, pero

muy poco de la desigualdad
de la juventud, una barrera
igual o peor en muchas oca-
siones y más aún si eres mu-
jer joven. Es importante vi-
sibilizar nuestro día.
–El refranero no es nada
amable: “Abogado, juez y
doctor, cuanto más lejos,
mejor” o “¿De qué viven
los abogados? De los ter-
cos y losporfiados”.
–Son falsas creencias, el
abogado no está sólo para
cuando hay un problema.
En España hay poca cultura
de recurrir a un abogado de
forma preventiva. Si vas a
meterte en un negocio, en
un contrato o incluso casar-
te, lo suyo sería ir a uno para
consultar qué es mejor. Sin
embargo, la gente va cuan-
do ya tiene el problema y sa-
le peor y mucho más caro.
–¿Quédiferencia un cuervo
deunabogado?Unoestrai-

cionero y te saca los ojos si
puede, yel otroes... unsim-
páticopajaritonegro.
–No es así. No estamos para
sacar los ojos sino para ayu-
dar y para que otros no le
saquen los ojos a la gente.
–No negará que tienen su
puntito de teatralidad, de
interpretación...

–Cuando defiendes algo
en lo que crees, lo sientes
y vas con ello hasta el fi-
nal. Más que actoral es
que de verdad estamos
metidos en el caso por cre-
dibilidad porque lo sien-
tes tuyo.
–¿Cuántas charlas ha teni-
do en el Metro y en el auto-
búsdelbloqueodelCGPJ?
–Muchísimas.
–¿Enserio oes ironía?

–En serio. Igual en el Metro
y en el autobús no porque
la Justicia está muy alejada
de los ciudadanos. Cuando
alguien toca la sanidad, sa-
le a la calle la Marea Blan-
ca; si tocan la educación,
sale la Marea Verde; tocan

la Justicia y casi
nos cuesta salir a
los abogados. Hay
mucha desafec-
ción y la Justicia
afecta a nuestro
día a día. Pero en
círculos jurídicos
sí se habla del blo-
queo.
–¿Cuál es el tópi-
co más falso so-
breabogados?
–Uno de los típicos
es que ir a un abo-
gado es carísimo,
de ricos. O tam-
bién hay muchos
de películas de
EEUU, donde el
abogado está en
un rascacielos, con
un gran despacho

y un ventanal, y que parece
que sólo se lo pueden permi-
tir grandes empresarios o ri-
cos. Y es una gran mentira.
Un abogado está al alcance
de cualquiera.
–¿Lo más extraño que le
hapasadoenun juicio?
–He defendido a un chico
con esquizofrenia y otras

patologías y había días que
creía que era la Virgen Ma-
ría, otros el Espíritu San-
to... Lidiar con enfermos
mentales es complicado.
–De Perry Mason a Better
CallSaul...Similitudesydi-
ferencias entre las series
deabogadosy lavidareal.
–Hay muchas más diferen-
cias. En las series america-
nas, los abogados hacen in-
cluso de investigadores,

aquí en España esto no es
así, no hacemos de detecti-
ves. Allí ellos se levantan,
andan por la sala y aquí esta-
mos sentaditos. No tiene
mucho que ver, primero por-
que el sistema no es el mis-
mo y segundo porque en las
serie o películas todo se exa-
gera y se da un toque teatral.
–Si usted no permitiría
que el barbero le sacase
una muela, ¿por qué hay
que admitir que nos juz-
guen señores de la calle
en vez de jueces? ¡Prefie-
ro el Derecho Romano al
delSalvajeOeste!
–Completamente de acuer-
do. De hecho, para ser par-
te de un jurado se eliminan
a las personas que incluso
tienen algún tipo de cono-
cimiento jurídico. Con Pri-
mero de Derecho ya no
puedes ser miembro de un
jurado. Que gente que no
entiende de Derecho pue-
da juzgar no me parece na-
da justo. Es mucho más fá-
cil que se contaminen con
los juicios paralelos o me-
diáticos porque al final no
saben de qué va esto. Si el
sistema jurídico tiene algo
de avanzado, es que aquí
no vale el ojo por ojo. Hay
que estudiar qué ha pasado
y si encaja en algún tipo ju-
rídico, y un jurado no está
preparado para juzgar.

Esto y
lo otro

Los abogados no estamos
para sacar los ojos sino para

que otros no se los saquen a la gente”

M. G.

ENDEFENSADE LOS
LETRADOSNOVATOS

Madrileña nacida en Bilbao, Maia
Román (1984) preside desde ju-
nio de 2019 la Confederación Es-
pañola de la Abogacía Joven
(CEAJ), donde defiende los inte-
reses de los letrados novatos,
cuyos hándicaps, tanto para co-
legiarse como para acceder al
mundo laboral, superan con cre-
ces las dificultades de antaño.
En septiembre le concedieron el
Premio Women Business & Jus-
tice, que distingue el talento y el
liderazgo femenino en el ámbito
de la Justicia y el negocio.

JUAN

DE LA

HUERGA

“También hay
que visibilizar
la desigualdad
de la juventud”

MAIA ROMÁN Presidenta de la Confederación Española de la Abogacía Joven
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